
 

 

 
 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
COMMISSION DEPARTEMENTALE DE PROMOTION DE L’ARBITRAGE 

 

Réunion Plénière PV 02 du 03/02/2025 
 
 
Réunion du Lundi 03 février 2025 
Lieu : Siège du D. E. F. 
 
 
Co-Présidents :  MM. LEMARIE Sébastien et MOULIN Mathieu, 
 
Étaient présent(e)s : Mmes YVELAIN Nathalie, SUZE Nathalie, MARTESI Marie. 
   MM. FECIL Jacques (en visioconférence), DE PASQUALE Philippe,  
   CADOT Liam, LAMART Benjamin, REOUINI Fouad, PRUVREL Olivier, 
   DENIZ Gérald, VALENTIN Christophe (en visioconférence). 
 

Excusé(e)s :   MM. ROUTIER Erwan, MARY Yoann. 
 
Assistent à la réunion : MM. AUBERT Emmanuel, ROUTIER Marc, MERIEUX Jean-François. 
 

************* 
 
Messieurs Sébastien LEMARIE et Mathieu MOULIN ouvrent la séance à 19h00. 
Les Coprésidents remercient les membres de la CDPA présent(e)s et excusé(e)s. 
 
M. Christophe VALENTIN est nommé secrétaire. 
 
Les Coprésidents exposent le règlement intérieur et la charte du District de l’Eure de Football 
aux membres. Cette charte a été signée à la suite de cette présentation par les membres 
présent(e)s. 
 

************* 
 
2°) Adoption de PV :  

Le procès-verbal de la Commission Départementale de Promotion de l’Arbitrage du 
18/11/2024, publié le 03/12/2024, est adopté à l’unanimité des membres présent(e)s. 
 



 

 

************* 
 

 

2°) Civilités :  

➢ Condoléances : 

Les Co-présidents et les membres de la CDPA présentent leurs condoléances à la famille de : 
Icif NIAKATE, jeune arbitre stagiaire et joueur d’EVREUX FC 27, décédé tragiquement. 
 

➢ Félicitations : 

Les Coprésidents et les membres de la CDPA souhaitent féliciter M. Esteban BARREAU 
LESMESLE, Arbitre de l’ES VALLEE DE L’OISON, pour sa récompense de jeune bénévole par le 
COMITE DEPARTEMENTAL DES MEDAILLES DE LA JEUNESSE, DU SPORT ET DE L’ENGAGEMENT 
ASSOCIATIF. 
 

➢ Remerciements : 

Les Coprésidents et les membres de la CDPA souhaitent remercier les membres sortant de la 
CDPA pour tout le travail effectué ainsi que leur souhaiter plein de réussite dans leurs 
différents projets futurs. 
 

************* 
 
2°) Informations des coprésidents :  

➢ Composition de la CDPA : 

Les Coprésidents informent les personnes présentes de la composition de la CDPA qui sera la 
suivante : 

• Les Coprésidents : Sébastien LEMARIE et Mathieu MOULIN. 

• Secrétaire : Christophe VALENTIN 

• Les membres : Jacques FECIL (Président de la CDA), Fouad REOUINI, Benjamin 
LAMART, Olivier PRUVREL, Yoann MARY, Gérald DENIZ, Marie MARTESI, Nathalie 
YVELAIN, Christophe VALENTIN, Philippe DE PASQUALE, Erwan ROUTIER, Liam CADOT 
et Nathalie SUZE. 

 

➢ Gestion de la CDPA : 

Les Coprésidents présentent les Sous-commissions qui seront les 3 suivantes : 
 

• Sous-Commission Arbitrage à l’école – Président : Erwan ROUTIER 
 

Membres : Gérald DENIZ, M. Hervé JOSQUIN, M. Benjamin LAMART, M. Sébastien LEMARIE, 
M. Mathieu MOULIN, M. Yoann MARY 

 

• Sous-Commission Arbitrage clubs – Président Nathalie SUZE 
 

Membres : M. Liam CADOT, M. Philippe DE PASQUALE, M. Sébastien LEMARIE, Mme Marie 
MARTESI, M. Mathieu MOULIN, M. Olivier PRUVREL 



 

 

 

• Sous-Commission Recrutement, Fidélisation et Valorisation de l’Arbitrage – 
Président Christophe VALENTIN. 
 

Membres : M. Gérald DENIZ, M. Benjamin LAMART, Mme Marie MARTESI, M. Mathieu 
MOULIN, M. Fouad REOUINI, Mme Nathalie SUZE, Mme Nathalie YVELAIN 
 

************* 
 
4°) Effectifs des arbitres :  

 
Le District de l’Eure de Football comptabilise 211 arbitres pour la saison 2024/2025 à la date 
de la réunion, contre 213 arbitres en fin de saison 2023/2024. Il est à noter que parmi les 
derniers arbitres stagiaires reçus, certains n'ont pas encore réalisé leur licence arbitre.  

Avec la validation des dernières licences arbitres, le D.E.F. enregistrera un chiffre jamais 
atteint. La CDPA félicite les membres ainsi que le DEF et les clubs pour le travail accompli qui 
a permis d’avoir une augmentation du nombre d’arbitre depuis plusieurs saisons. 

Parmi les 211 arbitres, le DEF comptabilise 189 Hommes et 22 Femmes. 
 

************* 
 
5°) Objectifs des projets :  

 
Sébastien et Mathieu repartagent les objectifs de la CDPA. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

************* 
 
6°) Ateliers des Sous-Commissions :  



 

 

Sébastien et Mathieu présentent les consignes de l’atelier des Sous-Commissions. Après avoir 
échangé afin de trouver des missions et de les planifier, chaque Sous-Commission nous a fait 
une restitution. 
 

➢ Sous-commission “Arbitrage à l’école” : 

• 12 mars 2025 : Accompagner et évaluer les jeunes officiel(le)s sur les finales 
départementales UNSS. Cet évènement se déroulera à EVREUX.  
Pour une organisation optimale et de qualité, une réunion de préparation en 
visioconférence devra être organisée durant la semaine du 24 février au 5 mars 2025. 

• À partir du 12 mars 2025 : Récupérer les listes UNSS et faire un croisement avec les listes 
FFF. Il faudra établir une procédure d’appel pour contacter ces personnes-là.  

• À partir de juin 2025 : Planifier des interventions et sensibilisations dans les 
établissements en septembre, octobre et novembre. 

 

➢ Sous-commission “Arbitrage clubs” : 

• 25 avril 2025 :   Formation des Référent(e)s Arbitres 

• 10 octobre 2025 :  Formation des Référent(e)s Arbitres 

• 5 avril 2025 :   Sensibiliser à l’arbitrage auprès du public lors des finales 

• 14 & 15 juin 2025 :  Sensibiliser à l’arbitrage auprès du public lors des finales 
 
 

➢ Sous-commission “Recrutement, Fidélisation et valorisation de 

l’arbitrage” : 

• À faire pour mi-mars (date à définir avec les membres de la sous-commission) : Faire un 

brainstorming sur les idées de fidélisation et Valorisation : 

▪ Les différencier en fonction de la structure du club ; 

▪ Les classer pour ce qui est facile à faire rapidement par tous ; 

▪ Les classer en fonction des besoins (financiers ou pas) ; 

▪ Les classer en fonction de ce que le District peut apporter en support. 

• Faire un support/fil conducteur lorsque nous serons amenés à rencontrer les référents 

arbitres. 

• Avant mi-mars : 

▪ Recenser les référents arbitres des Clubs les plus actifs. 

▪ Recenser les clubs avec un taux de renouvellement arbitres le plus marqué. 

▪ Si pas trop compliqué, préciser s’il y a des arbitres filles dans le club. 

• Entre avril et mai : Préparer un courrier et se répartir les zones pour aller à la rencontre 

des référents, accompagnés de leurs arbitres et présidents. 

• Pour fin juin : Regrouper toutes les infos collectées et en faire une trame de travail. 

• Mi-octobre : Présentation de la trame à l'ensemble des référents arbitres du district. 

 
************* 

 
L’ordre du jour étant épuisé, les Coprésidents lèvent la séance à 22h00. 



 

 

 
La prochaine réunion est fixée au lundi 28 avril 2025 à 19h00. 
 

************* 
 

       Le secrétaire,        Les coprésidents, 

Christophe VALENTIN                                          Mathieu MOULIN             Sébastien LEMARIE 


